

Nagai Rotary Club

ロータリー：
変化をもたらす

長井ロータリークラブ



国際ロータリー会長

イアン H.S.ライズリー

Weekly report

長井ロータリークラブ会長 渡辺清隆
 長井ロータリークラブ幹事 大道寺信
 パストガバナー 渡部保太郎
 例会日 毎週火曜日 12:15~13:15
 事務局 長井商工会議所内 Tel0238-83-2047

第2800地区ガバナー 鈴木一作
 第6ブロックガバナー補佐 小林正芳
 例会場 タスパークホテル Tel0238-88-1833
 会報委員 土屋茂樹・浅野敏明・栗田正彦・齋藤圭央

URL : <http://www.nagai-rc.jp>
 四つのテスト 1 真実かどうか 2 みんなに公平か
 平成30年4月3日(火曜日) 第2,742回
 【月間テーマ】 母子の健康

E-mail : info@nagai-rc.jp
 3 好意と友情を深めるか 4 みんなのためになるかどうか
 <例会報告 NO.28> ゲスト卓話 柴田孝氏 山形大学
 米沢キャンパス有機材料システムフロンティアセンター客員教授

★ 会長挨拶(渡辺清隆会長)



先月、弟の法事で鎌倉へ行ってきました。お墓参りの後に鎌倉山クラブという鎌倉山の中腹にある、庭の素晴らしい、こった造りの料亭で高級料理を久しぶりに堪能してきました。「素晴らしい建物ですね」とお姉さんに尋ねると天ぷらで有名な天国さんの会長の別荘だったのをお借りしているとのことでした。鎌倉山には一部上場企業の会長さんや社長さんの別荘があちこちにあるのだろうです。

翌日、地下鉄で田原町で下りてかっぱ橋へ向かいました。雄哉が「おやじさん、右手に仏壇屋が並んでいるよ」というので見てみると仏壇屋さんのビルがズラリと8軒くらい並んでいました。後で斎藤さんにその話をしたら、あの一角すべて仏壇屋さんで数十軒あるのだそうです。かっぱ橋道見街を見て回り、品定めをすると同じものでも店によって値段が違います。プロの買い付けにまぎれて海外の人の多いこと。

思い出したのですが、40年くらい前、この辺の店の前に、あの頃乗っていたブルーバードを止めて買い物を

していたら車がなくなりました。駐車違反で持っていました。車が置いてある場所を聞いてタクシーで行き、分刻みの駐車料金を払い、レッカー料を払い、車を取り戻しました。昔の苦い思い出を懐かしく思い出しました。

通りを二つ隔てて浅草仲店です。雷門をくぐり、山形県村山市の大わらじをパチリと撮りました。浅草寺をお参りして花やしきを抜けると、その道すがら、着物を着たお姉さんがぽつぽつとあちらこちらで歩いているのを目りました。派手な着物でよく見ると掛け布団の柄のようで近寄ってみると言葉が違いました。日本人はみんな柄の着物は着ないと思いました。

かっぱ橋で優れものを発見して買ってきました。ワインが好きなのでオープナーを見ていて買いました。これです。



普通は一回引き抜くだけですが、このオープナーは、一回引き抜いて、そこからさらに引き抜くことが出来るのです。かなりの優れものです。

今日の卓話では最先端のお話しを聞けると思います。よろしくお願ひいたします。

★幹事報告(伊藤克也副 SAA)

- ・今年度、第13回の理事会を来週火曜日11:30から開催いたします。
- ・米沢ロータリークラブ創立60周年記念式典のご案内が来ておりますが、出席者が少ないようです。出欠を再度確認いたしますのでよろしくお願ひします。
- ・幹事報告ではありませんが、前回のJCとの合同例会お疲れ様でした。二次会にもたくさんの方に参加いただきありがとうございました。

4月 <ご本人誕生日>

渡部保太郎 パストガバナー 26日

大道寺 信 幹事 27日

<奥様・ご主人様誕生日>

遠藤 伴明 会員 12日

<結婚記念日>

尾形 和夫 会員 5日

中島 浩 会員 20日

斎藤 喜内 会員 26日

堺 清一 会員 7日

栗田 正彦 会員 15日

渡辺 清隆 会長 16日

<ニコニコBOX>

・手塚 典雄 会員

最近、欠席することが多くなり出席率向上に貢献できず申し訳ありません。

ゲストを歓迎して

・塚田 弘一 会員

柴田先生の生産性向上に関する見識の深さに感激しています。益々のご活躍をお祈りします。

★ゲスト卓話(柴田 孝氏)

山形大学 米沢キャンパス

有機材料システムフロンティアセンター 客員教授



生産性向上と人づくり 働き方改革は競争力

- ・問題はなんだろうか。競争力の低下、環境変化、労働力人口の低下。いろいろしてきて、分かったこととして、新しいことじゃなくて古いことを大事にしていくこと。
- ・高学歴で優秀な国民、技術力が抜群で、一生懸命働いて、なぜ豊かさを手に入れられないのだろうか。何がそうさせていないのか。昔のように夢を持っていない、自立していない、昔に戻していかなければならない。
- ・競争力と結びつかないと全く意味がない。競争をして働く人が豊かになっていくことを大前提に物事を考えていく。
- ・創造と意識を変えていくことが非常に大事。

・新しいビジネスを立ち上げる力が大事ではあるが、今の日本では全くできていない。なぜなのかというとマネジメントが一緒だから。新しいビジネスと昔からのビジネスをまったく別に考えないといけない。

・新しいビジネスすることと、今までのビジネスを守っていくことを同時に進めるようにしていかなければならない。

・戦後、仕事がすごい勢いで変わってきた。製造業やサービス業もそうですが20%位の儲けがあってもいいと思いますが、今の仕事はあまり儲からなくなっていて、下請けをしていてはダメだと思います。下請けにならない方法を考えていかなければならぬと思います。どこでも作れるものを作て他より高ければだれも買わない。



・アメリカはドイツとの戦争の時に自由を守るために生産性が少ないと生きていくしかないと考えた。生産性は非常に重要である。

・トヨタの危機。トヨタの組合が要求したことは幹部の教育をしっかりやってくれということ。

・人間性の尊重、一人ひとりの存在価値や尊厳を認めること。

・生産性の中のビジネスモデルにおいては無駄な仕事はしない、無駄の削減は重要なこと。

・社長、そして従業員も同じ様にモチベーションを持っていることは大事なことである。モチベーションの低下は大きな問題。

・自分達が勉強したいことをスマホやインターネットを使って勉強するようになってきている。

・世界で一番やる気のない日本人。アメリカの仕事に対するやる気の調査で日本がダントツの最下位であるということ。

・日本の国民調査で生活満足度が過去最高だった。やる気を出させるために満足度が高いということは最も危険な状況。

・ドイツでは1日の労働時間の上限が10時間と法律で定められており、そのため脇目も振らずに業務をこなすその集中力は素晴らしい、また、計画・スケジュールを作るのが上手く、全体構造の議論にも時間をかける。準備を大事にしてその結果として、有給休暇は増え、残業は減った。

・同じ事をしていれば同じ結果しか生まれない。これまでと違う考え方や行動をしていく必要がある。

・アメリカの人事政策はどうやってやる気を起こさせるかを重要視している。

・最後に、夢・目標に向かって、生産性を上げるために動き出すことが大事だと思います。

★会長より

長井工業高校、凄いなと思いました。息子は工業を出て料理人になりました。うちの店でも計画を立てていきたいと思いました。ありがとうございました。

★次回例会予定

4月10日(火) ゲスト卓話 県議会議員 平 弘造 氏